

## DEUXIEME DIMANCHE DE L'AVENT.

L'Évangile du jour, en nous donnant la question que saint Jean fit adresser par ses disciples à Notre-Seigneur et ensuite la réponse de Notre-Seigneur, a pour but de nous faire connaître de mieux en mieux le divin Sauveur.

I. Et d'abord la question de Jean. En ce temps-là, Jean, ayant appris dans sa prison les œuvres merveilleuses de JÉSUS-CHRIST, lui envoya deux de ses disciples pour lui dire : *Etes-vous celui qui doit venir, ou devons-nous en attendre un autre ?* Question d'une importance capitale, car elle voulait dire : Etes-vous le désiré des nations, l'espoir de l'avenir, celui en qui furent concentrés, durant tant de siècles, les vœux et les soupirs des justes de l'ancienne loi ? Etes-vous celui qui doit apaiser la colère de Dieu ; opérer la rédemption de l'homme, rouvrir les portes du ciel et briser celles de l'enfer ? En un mot êtes-vous celui que nous devons reconnaître pour notre Sauveur, ou devons-nous en attendre un autre ? De cette question dépend la vérité de notre salut. Car si Jésus n'est pas le rédempteur promis et attendu, nous sommes dans l'erreur et notre âme court à sa perte.

C'était bien là aussi ce que comprenait Jean, et ce qu'il voulait faire comprendre à ses disciples. Quant à lui, il ne doutait pas que Jésus fut le Messie attendu, et s'il envoyait ses disciples lui adresser cette question, c'était pour que ceux-ci apprissent par eux-mêmes cette vérité et reconnussent Jésus pour le Rédempteur promis et attendu. Car saint Jean avait remarqué avec peine, en plusieurs circonstances, que ses disciples avaient pour lui-même un attachement trop aveugle et tout humain, tandis qu'ils ne faisaient paraître pour Jésus que de l'éloignement et de la jalousie.

En envoyant ses disciples à Jésus, saint Jean-Baptiste prouve son inébranlable fermeté et sa sagesse. Il veut avant tout détromper ses disciples qui l'auraient pris volontiers pour le Messie, et comme ses exhortations n'avaient pu les détromper, il les envoie à Jésus lui-même en les chargeant d'une question dont la réponse doit les éclairer et les convertir.

Que la conduite de Jean à l'égard de ses disciples nous apprenne à corriger avec fermeté et adresse ceux sur qui nous avons autorité et dont nous devons rendre compte à Dieu.

Que le danger de se perdre où se mirent les disciples de Jean par leur jalousie contre Jésus et par leur attachement désordonné à leur maître, nous mette en garde contre ces mêmes défauts.

Imitons pieusement la docilité des disciples de Jean. Malgré leur éloignement pour Jésus, ils n'hésitèrent pas à aller le trouver, tant pour obéir à leur maître, que par leur désir sincère de connaître la vérité.

II. *La réponse de Jésus.*—Les disciples de Jean trouvèrent Jésus environné du peuple qu'il instruisait et des malades qu'il guérissait. En entendant la question : *Etes vous celui qui doit venir, ou*